
“文化是机构运行的润
滑剂、凝聚团队的粘贴胶，也
是推动企业发展壮大的内在
动力。”李伟说，传统根亲文
化 、姓 氏 文 化 中 蕴 含 的 修
身、齐家、治国、平天下及
仁 义 礼 智 信 的 丰 富 内 涵 ，
为他和他的企业提供了源
源 不 断 的 智 力 支 持 。 而

“严于律己，宽以待人”等
金玉良言，更是对他有着直
接的指导意义。

“我觉得无论做人还是
做事，都要有大德大心胸。
个人取得一定的成绩了，就
有责任去回报社会。”李伟一
直在努力践行着“仁爱”，多
年来，他带领着他的企业做
了许多公益事业。2008年汶
川地震，李伟率领全体员工
为汶川地震受灾群众捐款。
短短 30 分钟时间内，永威置
业共捐款 127270 元人民币，
其中，李伟个人捐款 11 万
元。在李伟的影响下，永威
置业挺起了公益的脊梁：“用
书托起微笑”公益捐书、爱心
早餐大派送、暖冬计划帮助
农民工子弟、爱心送考助力

高考学子、关爱瓜农关注农
民工……

李伟追求完美，对待自
己特别严格，这也是他做事
奉行的原则。“我在教育孩子
的时候经常讲，如果你决定
做一件事，就把它做完美，哪
怕是一件小事，你把它做到
极致，那你就是成功的。”李
伟说，最开始做地产的时候，
有好朋友劝他说，你不用样
样都要最好，反正房子不愁
卖，那样也能多挣点，但李伟
还是谢绝了朋友的好意，“道
理我都懂，但那不是我想要
的，不是我的作风，我宁可少
赚钱，也一定要把产品做好，
对得起永威业主，对得起中
原百姓。虽然材料、人工等
成本都会上升，但业主买了
永威的房子，住得舒心，这就
是对我的认可。”

正因为用心传承、践行
传统文化中的优秀部分，也
正因为这份精益求精的匠人
精神，李伟才有底气说：“真
金不怕火炼，好房不怕检验，
永威的每个项目都是最好的
品牌广告。”
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在地产界，永威置业董事长李伟低调得有些神秘，他很少
在公共场合出现，极少接受媒体采访，甚至在搜索工具输入“永
威 李伟”，也难以找到一篇正式的人物报道。然而，正是这位
“低调做人，高调做事”的务实派，使永威在短短十年里从名不
见经传成长为“精细化地产扛旗者”。

李伟说，传统文化中传达的诚信、仁爱等精神，一直是他践
行的人生信条，正是“做人、做事、做企业，首先要讲诚信，无信
则不立”的观念，推动他和他的企业不断前行。
郑州报业全媒体记者 秦华
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古代东夷族首领皋陶，在帝尧时担任大理职务（司法长官），他的后裔历经舜、
夏、商三代，世袭此职，于是以官命族为“理”氏。商朝末年，理氏裔孙理征，因直言
规劝殷纣王改正错误而遭杀害，其子利贞跟随母亲契和氏出逃，逃至豫西的“伊侯
之墟”隐藏起来，靠采食木子充饥，保全了母子的性命，然后二人到苦县（今河南鹿
邑县）安家落户。为了感激木子的保命之功，同时躲避殷纣王的追缉，又因理、李
同音通用之故，自利贞开始改“理”氏为“李”氏。

做人做事要有大德大心胸
——访永威置业有限公司董事长李伟

第三集
“熊”姓正在热拍

当今第一
大姓，占全国总
人口的7.4％，源
于河南鹿邑。

得姓故事

4月16日，百集姓氏文化系列
剧《百家姓·起源故事》在横店影视
城开机，不到20天的时间里，这部
由郑州报业集团投资拍摄的电视
剧就已经完成了前两集“陈”姓、

“宋”姓的拍摄。昨日，剧组来到黑
风寨，进行第三集“熊”姓的拍摄。

作为一部弘扬姓氏文化、中
华文化的影视巨作，《百家姓·起
源故事》从立项至今一直备受关
注，每一集姓氏起源故事的拍摄
都牵动着观众们的心。不少人在
得知郑州报业集团正在拍摄《百
家姓·起源故事》的消息后，纷纷
表示这是一件关乎血脉传承、文
化传承的大事，称赞郑州报业集
团在“娱乐至上”的荧屏中有坚
守、有担当。也有人关切地询问自
己的姓氏起源故事何时开拍？谁
来出演得姓始祖？何时能在电视
上看到？

在观众们的热情追捧中，为
了让这部电视剧早日与观众见
面，郑州报业集团秉承有理有据、
认真负责的态度，在五一假期仍
坚持拍摄。

据总导演张清透露，昨日在
黑风寨的拍摄中，演员调度之大
堪称开拍以来之最。“我们现在正
在拍摄第三集‘熊’姓，昨天的这
场戏可谓是大咖云集，我指的不
仅仅是老戏骨王虎城、贺镪等演员
的加入，更指的是历史上赫赫有名
的鬻熊、闻仲、姬昌、伯邑考等人齐
聚一堂。”张清介绍说，每个姓氏起
源故事的背后都有许多值得考究
的人和事情，《百家姓·起源故事》
除了为观众讲述姓氏来源，还将揭
秘那些关于你得姓始祖不为人知
的故事。另据张清透露，业已完
成拍摄的“陈”姓、“宋”姓正在进
行后期剪辑和制作。
郑州报业全媒体记者 杨丽萍

作为根亲文化之根，河南
已被视为海内外华人寻根谒祖
的圣地，每年的黄帝故里拜祖
大典，更是凝聚世界华人的一
场根亲文化盛事。“黄帝是中华
民族的共同祖先，对中华民族
的形成和发展作出了杰出的贡
献。黄帝文化的核心是中华民
族同根共祖的共同认知，因此
黄帝文化是凝聚海内外炎黄子
孙的精神纽带，不论走多远，根
永远在这里。”李伟说。

在李伟看来，弘扬黄帝文
化、根亲文化在当下社会具有
特殊的现实意义，“在商业化
浪潮中，小农自然经济模式逐
渐瓦解，人们对原有的文化形
态也产生了怀疑，渐渐抛弃，
所以才出现了所谓的‘中国人
没有信仰’之说。”李伟说，科
技、经济可以借鉴模仿其他国

家，但如果文化也一味模仿，
整个民族无疑就会被同化，所
以在发展经济的同时，我们不
能丢根忘祖，老祖宗的东西，
应该批判式继承，取其精华去
其糟粕。

“比如黄帝在统一中原后，
‘以信与仁为天下先’，把诚信
与仁爱当作首要的道德准则并
加以倡导，从而促成了天下太
平。信、仁，是传统文化的根，
是中华民族的传统美德，是需
要我们人人去认真领会、践行
的。”李伟认为，在社会转型期，
更应该深入地挖掘传统文化中
的精华，从而感召更多的同胞
能够诚实守信、待人宽仁慈爱，
共同营造一个最好的时代——
房子放心住，食品大胆吃，老人
倒了大家都敢扶，小偷过街人
人喊打……

李姓是大姓，在百家姓
里排名靠前，历代李姓人的
政治地位都十分显赫，在中
国历史上，李姓人所建的政
权是最多的，先后称帝称王
者 60 余人，建立了大成、西
凉、凉、吴、魏、唐、楚、西夏、
大顺等政权，这在中华姓氏
中是不多见的。

在李伟看来，姓氏是区
分人类血缘与族群关系的文
化符号，也是联结全球华人
的文化纽带。“某种意义上，
寻根、认识自己的姓氏，其实
也是在解答‘我是谁、我从哪
里 来 ’这 样 的 自 我 认 知 问
题。在我看来，能实实在在
做些事情，就是对本姓文化
的弘扬。虽然我不能像李世
民、李白、李时珍那样的名人
一样影响世世代代，但能为
身边的人、小范围内的人带
来一些改变，就知足了。”李
伟说。

李伟表示，从传统根亲
文化、姓氏文化中，他找到了
做人做企业的立身之本，那
就是诚信、仁爱，无信则不
立。几年前，李伟和一家开
发商合作开发了一个项目，
最初约定李伟付给对方一定
数额的收益。项目开发过程
中，遭遇了地产的低迷期，整
个地产界的销售都不景气。
该开发商主动找到李伟要求
降低分红，并表示可以延期
付款，李伟非常感动。结果，
李伟还是按最初约定的收益
付给对方，只是自己公司的
收益比预期大大降低。“项目
的合作，其实是人与人的合
作，诚实守信不仅能合作好
的 项 目 ，还 能 交 到 好 的 朋
友！一个诚实守信的人，会
更容易获得其他人、其他力
量的支持和帮助，这样也能
更容易超越自己的局限，做
成大事。”李伟如是说。

从传统文化中找到立身之本

决定做一件事，就要把它做完美

不论走多远，根永远在这里

李


